



Sextorsión y mansplaining: caracterización y percepción social del léxico de la violencia de género en los medios digitales. [

Ediciones Complutense,
2022-02-23

[info:eu-repo/semantics/article](https://doi.org/10.1017/9781108888888)

[info:eu-repo/semantics/publishedVersion](https://doi.org/10.1017/9781108888888)

Analítica

El siguiente artículo analiza el léxico de la violencia de género en la prensa y en el ámbito digital. El corpus lo componen más de 200 textos, obtenidos de páginas web de activismo feminista y artículos sobre cuestiones de género, procedentes de páginas web, de revistas de moda y de artículos de prensa digital de secciones diversas. El marco temporal abarca desde 2011 hasta 2021. Para llevar a cabo el análisis nos hemos basado en una metodología cuantitativa y cualitativa y las aportaciones sobre el concepto de neologismo desde la perspectiva cognitiva. El objetivo es registrar qué términos y expresiones en torno a lenguaje de la violencia de género se emplean en estos textos; y conocer el grado de cognición y percepción de un léxico nuevo por parte de la sociedad receptora. Los resultados muestran que es un léxico desconocido y con un nivel de neologicidad elevado para los hablantes

El siguiente artículo analiza el léxico de la violencia de género en la prensa y en el ámbito digital. El corpus lo componen más de 200 textos, obtenidos de páginas web de activismo feminista y artículos sobre cuestiones de género, procedentes de páginas web, de revistas de moda y de artículos de prensa digital de secciones diversas. El marco temporal abarca desde 2011 hasta 2021. Para llevar a cabo el análisis nos hemos basado en una metodología cuantitativa y cualitativa y las aportaciones sobre el concepto de neologismo desde la perspectiva cognitiva. El objetivo es registrar qué términos y expresiones en torno a lenguaje de la violencia de género se emplean en estos textos; y conocer el grado de cognición y percepción de un léxico nuevo por parte de la sociedad receptora. Los resultados muestran que es un léxico desconocido y con un nivel de neologicidad elevado para los hablantes

<https://rebiunoda.pro.baratznet.cloud:38443/OpacDiscovery/public/catalog/detail/b2FpOmNlOGVlcmF0aW9uOmVzLmJhemF0ei5yZW4vMzA1NDUxMzI>

Título: Sextorsión y mansplaining: caracterización y percepción social del léxico de la violencia de género en los medios digitales. [electronic resource]

Editorial: Ediciones Complutense 2022-02-23

Tipo Audiovisual: neology; gender-based violence; cognitivy; psycholinguistic criteria neología; violencia de género; cognición; criterio psicolingüístico

Variantes del título: Sextorsión y mansplaining: caracterización y percepción social del léxico de la violencia de género en los medios digitales

Documento fuente: Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación; Vol 89 (2022): Monográfico: El debate sobre el lenguaje inclusivo en la prensa española; 43-56

Nota general: application/pdf

Restricciones de acceso: Open access content. Open access content star

Condiciones de uso y reproducción: Derechos de autor 2021 Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación

Lengua: Spanish

Enlace a fuente de información: Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación; Vol 89 (2022):

Monográfico: El debate sobre el lenguaje inclusivo en la prensa española; 43-56 Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación; Vol. 89 (2022): Monográfico: El debate sobre el lenguaje inclusivo en la prensa española; 43-56 1576-4737

Otras relaciones: <https://revistas.ucm.es/index.php/CLAC/article/view/79500/4564456559827> /ref*/Barrajón

López, E. y Provencio Garrigós, H. (2021). Hacia una clasificación de los verbos neológicos en español: criterios para su delimitación. Boletín de la Real Academia Española, CI C. CCCXXIII, 5-51 /ref*/Bonino, L. (1991): Los micromachismos. Revista La Cibeles 2, Ayuntamiento de Madrid, 1-6 /ref*/Boulanger, J.-C. (1989). L'évolution

du concept de NEOLOGIE de la linguistique aux industries de la langue. En C. de Schaezen, Terminologie anachronique (pp. 193-211). París: Conseil International de la Langue Française /ref*/Cabré, M.^a T. (1989). La

neología efímera. En J. Massot (Coord.), Miscellània Joan Bastardas, 1 (Estudis de Llengua i Literatura Catalanes, XVIII) (pp. 37-58). Barcelona: Publicacions de l'Abadia de Montserrat /ref*/Cabré, M.^a T. (2015). La neologia: un

nou camp a la cerca de la seva consolidació científica. Caplletra, 59, 125-136 /ref*/Cambridge Dictionary.

<https://dictionary.cambridge.org/es> /ref*/Collins dictionary. <https://www.collinsdictionary.com/es> /ref*/Díaz

Hormigo, M.^a T. (2007). Aproximación lingüística a la neología léxica. En J. C. Martín Camacho y M.^a I.

Rodríguez Ponce (Eds.) Morfología: Investigación, docencia, aplicaciones (pp. 33-54). Cáceres: Universidad de

Extremadura /ref*/Diccionario Clave. Diccionario de uso del español actual, SM. <http://clave.smdiccionarios.com/app.php> /ref*/Diccionario Neoma. Diccionario de neologismos del español actual. Universidad de Murcia.

<https://www.um.es/neologismos> /ref*/Fundéu (Fundación del Español Urgente) (2018): Micromachismo.

<https://www.fundeu.es/recomendacion/micromachismo> /ref*/Gardin, B. et al. (1974). A propos du "sentiment

néologique", Langages, 36, 45-52 /ref*/Guerrero Ramos, G. (2016). Nuevas orientaciones en la percepción de los neologismos: neologismos de emisor y neologismos de receptor o neologismos de receptor. En J. García Palacios;

G. De Sterck; D. Linder; N. Maroto; M. Sánchez Ibáñez y J. Torres del Rey (Eds.), La neología en las lenguas románicas. Recursos, estrategias y nuevas orientaciones (pp. 57-68). Frankfurt am Main: Peter Lang /ref*/

/Guerrero Ramos, G. (2017). Nuevas orientaciones de la terminología y de la neología en el ámbito de la semántica léxica. RILCE. Revista de Filología Hispánica, 33.3, 1385-1415 /ref*/Guerrero Salazar, S. (2020). Léxico e

ideología sobre la gordofobia en la comunicación digital. Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación 83, 93-107 /ref*/Lavale Ortiz, R. (2019). Bases para la fundamentación teórica de la neología y el neologismo: la

memoria, la atención y la categorización. Círculo de Lingüística Aplicada a la Comunicación 80, 201-226 /ref*/Marimón Llorca, C. y Santamaría-Pérez, M.^a I. (2011). Guía para un discurso igualitario en la Universidad de

Alicante. Universidad de Alicante. <https://ieg.ua.es/es/documentos/normativasobreigualdad/guia-para-un-discurso-igualitario-en-la-ua.pdf> /ref*/Mara Miranda, C. y Parreira Barros Bitar, M.^a (2019). THINK OLGA: reflexiones

sobre el protagonismo ciberfeminista en Brasil, Revista Científica de Educación y Comunicación, Hachtetepé, 18, 25-38. <https://revistas.uca.es/index.php/hachetetepe/article/view/6007> /ref*/Niklison, L. M. (2020). Lo que la Rae no nombra no existe: una mirada glotopolítica sobre las respuestas de la RAE al lenguaje inclusivo/no sexista.

Cuadernos de la ALFAL, 12, 13-32. https://www.mundoalfal.org/sites/default/files/revista/12_1_cuaderno_003.pdf /ref*/Observatori de Neologia (2004). Metodología del trabajo en neología: Criterios, materiales y procesos.

Papers de l'IULA, Sèrie Monografies, 9, Barcelona: Institut Universitari de Lingüística Aplicada, Universitat

Pompeu Fabra /ref*/ONU (2019). Lenguaje inclusivo en cuanto al género. [https://www.un.org/es/gender-inclusive-](https://www.un.org/es/gender-inclusive-language/index.shtml)

[language/index.shtml](https://www.un.org/es/gender-inclusive-language/index.shtml) /ref*/ONUMujeres (2021). Tipos de violencia contra mujeres y niñas. <https://www.>

unwomen.org/es/what-we-do/ending-violence-against-women/faqs/types-of-violence /*ref*/Oxford Learners' Dictionary. <https://www.oxfordlearnersdictionaries.com> /*ref*/Real Academia Española (2014). Diccionario de la lengua española, 23.ª edición, Madrid: Espasa-Calpe. <https://dle.rae.es> /*ref*/Real Academia Española (2021). Corpus del Español del siglo XXI (CORPESXXI). <https://www.rae.es/banco-de-datos/corpes-xxi> /*ref*/Rey, A. (1976). Néologisme: unpseudo-concept?, Cahiers de lexicologie, 28, 3-17. <https://doi.org/10.15122/isbn.978-2-8124-4281-0.p.0005> /*ref*/Sánchez Manzanares, C. (2013). Valor neológico y criterios lexicográficos para la sanción y censura de neologismos en el diccionario general. Sintagma, 25, 111-125 /*ref*/Varo Varo, C. (2013). Aproximación teórico-práctica al procesamiento lingüístico de neologismos léxicos. Revista Signos. Estudios de Lingüística, 46.81, 132-152. <https://doi.org/10.4067/S0718-09342013000100006> /*ref*/Vega Moreno, É., y Llopart Saumell, E. (2017). Delimitación de los conceptos de novedad y neologicidad. RILCE. Revista de Filología Hispánica, 33.3, 1416-1451. <https://doi.org/10.15581/008.33.3.1416-51>

Baratz Innovación Documental

- Gran Vía, 59 28013 Madrid
- (+34) 91 456 03 60
- informa@baratz.es